
 PREGUNTAS PLENO ORDINARIO NOVIEMBRE 2023 
  

 
Concejal Manuel Romero 

Pregunta 1 

Empieza a convertirse en recurrente la siguiente pregunta. Esta será la tercera 

vez que se lo pregunte, y entraña mayor importancia por encontrarnos ya casi a 

final de año; entendiendo que 2024 será el primer año completo que gestionen 

y, por tanto, deberían tener claras líneas estratégicas como sobre la que le 

pregunto. Así, del suelo del centro logístico. ¿en qué estado se encuentra? 

¿Tienen ya avances o alternativas? 

Pregunta 2 

En noviembre de 2022, hace justo un año, elevamos y aprobamos en este Pleno 

una moción solicitando a la Junta de Andalucía, a través de su Delegación 

Territorial de Patrimonio, la agilización de los expedientes que estaban a la 

espera de obtener el visto bueno de esta administración antes de su aprobación 

definitiva por el Ayuntamiento. Es un procedimiento dispuesto así por la Ley ante 

el que el Ayuntamiento está obligado a esperar al pronunciamiento de la Junta; 

pero ello no significa que no pueda reivindicar o exigirles una mayor agilización, 

como este grupo socialista ya hizo el año pasado. Les pregunto, ¿van a solicitar, 

o lo han hecho ya, a la Junta de Andalucía que reduzca los tiempos de resolución 

de estos expedientes? 

Pregunta 3 

Lo que sigue es un ruego sobre el puente de Los Acarreadores, ubicado muy 

cerca de la fuente de Los Ocho Caños y en el entorno de la vía verde que 

muchísimos utreranos utilizan a diario para pasear y hacer deporte. Este puente 

es una construcción singular e histórica, protegida patrimonialmente, y que, 

aunque en determinadas ocasiones ha sido parcialmente rehabilitado, siempre 

lo ha sido con carácter de mantenimiento y no de puesta en valor. Todos 

sabemos el inmenso patrimonio que posee Utrera y la dificultad de todos los 

gobiernos municipales que han pasado por el Ayuntamiento para poner en valor 

todo el patrimonio.  Por ello, y en la línea seguida en estos años de recuperación 

progresiva del patrimonio de Utrera, instamos a que se lleven a cabo las 

actuaciones necesarias para su puesta en valor. 
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Pregunta 4 

Hace dos meses les pregunté por la situación de la urbanización Casacerros, a 

los que el alcalde recibió en su despacho al comienzo del mandato. Algunos 

vecinos y vecinas nos aseguran que adquirió ciertos compromisos, aunque él 

mismo en este Pleno no afirmó tal cosa y, en resumen, no aportó públicamente 

ninguna novedad. Nos han vuelto a hacer llegar su preocupación y, puesto que 

el proyecto de urbanización quedó aprobado por nuestra anterior corporación, 

queremos conocer el estado de situación actual, los avances y el calendario de 

gestión económica. 

Pregunta 5 

El pasado 20 de noviembre tuvimos conocimiento por los medios de 

comunicación locales que ninguna de los 54 opositores a las plazas de 

arquitectura pasó el primer examen. Ello ha significado que se queden las plazas 

desiertas; pero de la misma manera ha ocurrido con las plazas de ingeniería 

técnica, agrónoma e industrial. Son todas plazas de alta cualificación vitales para 

la especialización de los servicios municipales. Una situación muy poco habitual, 

tanto en Utrera como en otros municipios, tremendamente preocupante para la 

prestación de los servicios a la ciudadanía. Pero es que hace un mes ocurrió lo 

mismo con las de técnicos de administración general. Es por ello que les 

preguntamos, ¿han analizado la situación, van a convocar las plazas de la misma 

manera, van a mantener el mismo sistema de pruebas? 

Pregunta 6 

En el Pleno ordinario del mes de septiembre, hace ya dos meses, les pregunté 

por las actuaciones que el Ayuntamiento está obligado a llevar a cabo sobre el 

inmueble de la calle Doctor Pastor. De nuevo, recordar que es un edificio que se 

encuentra en un estado ruinoso, provocando que esta céntrica calle se encuentre 

cerrada desde hace ya demasiado tiempo, con los problemas de peligrosidad e 

insalubridad recurrente para los vecinos y vecinas. Les recuerdo que el mandato 

pasado aprobamos el decreto que aprobaba su demolición, exigible a los 

propietarios y, de no hacerse voluntariamente, facultaba al Ayuntamiento a 

realizarla. En su momento, y tal como marca la normativa, se dio un plazo de 45 

días hábiles que ya terminó a principios del verano. Por otra parte, estando este 

concejal como delegado del gobierno municipal el pasado mandato, y como 
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comentamos en el pasado Pleno, ya oímos rumores de una futura compra por 

un particular; cosa que a la actual delegada de urbanismo también le ha llegado 

en el tiempo desde el que tomó posesión. Sin embargo, nada nuevo sabemos y 

ya ha pasado tiempo más que suficiente desde que el plazo de 45 días concluyó 

para que el Ayuntamiento actúe. Por tanto, nuestra pregunta es, ¿Hay alguna 

novedad respecto a la situación del inmueble? 

 
Concejala Violeta Fernández 
Pregunta 7 

En el pleno de octubre, preguntamos por las actividades de mayores y la 

respuesta fue que empezarían el 15 de noviembre. 

En el pleno de septiembre, preguntamos por las actividades de mayores y la 

respuesta fue que estabais preparando unas actividades diferentes a las que se 

venían desarrollando. 

A día de hoy, son muchas las personas mayores que nos preguntan por las 

actividades de memoria, de pintura, gimnasia, etc. ¿nos podría decir qué pasa 

realmente con dichas actividades? 

Pregunta 8 

Son varias las asociaciones de índole social que están preocupadas porque aún 

no han cobrado la subvención de 2023, cuando ya justificaron, y algunas hace 

bastante tiempo, la de 2022, cosa que no está pasando con otras líneas de 

subvenciones. ¿Nos podría explicar el motivo de esto? 

Pregunta 9 

Al Sr. Moreno, actual Presidente de la Junta de Andalucía, se le llenaba la boca 

diciendo que quitaría todas las caracolas. Vino incluso a Utrera con los medios 

para denunciar las caracolas que estaban en el actual colegio Al Andalus. 

Habitáculos que estaban en perfecto estado de higiene y conservación, 

totalmente dignos para ser utilizados por los escolares. 

Dicho esto, parece que el Sr. Moreno no recuerda sus palabras puesto que ha 

instalado caracolas en el IES Ponce de León, y lo peor de todo es las malas 

condiciones en las que se encuentran dichos espacios que tienen que ser usado 

diariamente por el alumnado de segundo de la ESO.  

La autenticidad de este documento

se puede comprobar con el código

07E700303EDA00U7R1M6V8C3R4

en https://sede.utrera.org

FIRMANTE - FECHA
AYUNTAMIENTO DE UTRERA  -  28/11/2023

serialNumber=S2833002E,CN=Sello de tiempo TS@ - @firma,OU=Secretaría General de Administración
Digital,O=Secretaría de Estado de Función Pública,C=ES  -  28/11/2023 22:02:09

[-RR.DD.-] REGISTRO DE DOCUMENTOS  ENTRADA 1 2023 47613  -   28/11/2023 22:01

ENTRADA: 202347613

Fecha: 28/11/2023

Hora: 22:01

Und. reg:1
Página 3 de 9



 PREGUNTAS PLENO ORDINARIO NOVIEMBRE 2023 
  

 
Ya es el segundo año que las familias tienen que soportar que sus hijos e hijas 

tengan que acudir diariamente a unos espacios donde se imparte educación 

secundaria obligatoria en un estado lamentable e indigno. ¿Nos podría decir qué 

información tienen al respecto y qué van a hacer para ayudar a la comunidad 

educativa ante dicho problema de mantenimiento? ¿Han solicitado a la Junta de 

Andalucía que invierta lo necesario para dignificar esos espacios educativos? 

 
Concejal Vicente Llorca 
Pregunta 10 

Diversas familias de Trajano nos han trasladado la necesidad de poder contar 

con una escuela infantil en la pedanía. Quisiéramos saber si este equipo de 

gobierno tiene pensamiento de llevar a cabo dicho proyecto que los vecinos de 

trajano demandan. 

Pregunta 11 

El pasado mes Utrera sufrió el paso del ciclón sub-tropical Bernard, provocando 

numerosos daños e incidencias. Entiendo que normalizar la situación iba a tardar 

bastante por la magnitud de los destrozos. A un mes de esos sucesos hay zonas 

que están totalmente abandonadas como son las pedanías y sobre todo la 

pedanía de Guadalema, donde su parque a día de hoy sigue cerrado. Si bien 

ahora mismo vemos que se está trabajando en él, me gustaría saber cuáles han 

sido las causas para que se hayan demorado tanto las actuaciones en el parque 

de Guadalema. 

Pregunta 12 

A principio de mes he observado a una máquina y un camión que estaban 

trabajando para tapar un desagüe que se encuentra paralelo a la piscina de 

pinzón. Ese desagüe la misión que tenía era evacuar las aguas en caso de fallo 

de las bombas o por precipitaciones muy intensas y que no daba lugar a evacuar 

con el bombeo. Quisiera saber si existe estudio y proyecto de dicha obra. 

Pregunta 13 

Vuelvo a preguntar por los daños ocasionados por la tala masiva de eucaliptos 

en Pinzón. ¿Saben decirnos cuando se van a reconstruir los muros de 

contención que protegían la carretera y la pedanía de Pinzón de posibles 
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inundaciones? ¿en qué situación se encuentran las denuncias efectuadas en su 

día por este Ayuntamiento por la tala masiva de la arboleda? 

Pregunta 14 

¿Pueden decirnos a quien se está vendiendo la leña generada mediante la tala 

de los árboles afectados por el temporal Bernard? ¿Mediante qué procedimiento 

administrativo? 

 
Concejal Antonio Villalba 
Pregunta 15 

Nos hacen llegar los vecinos de la barriada de los descubridores del interés que 

tienen en que en su barriada, los aparcamientos cambien de quincenal a 

mensual, facilitándoles la vida diaria a muchos de los que viven allí, ya que hay 

casas en las que tienen que entrar con sillas, andadores, descargar la compra….. 

Mi pregunta es, ¿Tienen conocimiento de este interés que tiene esta zona?, y si 

es así, ¿las llevarán a cabo? 

Pregunta 16 

Los vecinos de los ruedos de Consolación, al igual que todos los vecinos de 

Utrera, lamenta lo ocurrido los daños ocasionados, sobre todo al arbolado, por 

la última alerta de viento fuerte que azotó nuestra ciudad. Lo cierto y verdad es 

que hace más de un mes de aquello, y los vecinos de esta barriada, sobre todo 

los aledaños al acopio de más de 3 metros de alto se empiezan a preguntar que 

para cuando. ¿Cuál es el motivo por el que cada día aparecen más y más ramas 

y arboles allí, en vez de triturarse o picarse? ¿Saben ustedes la cantidad de ratas 

serpientes y bichos que andan bajo ese montón? 

Pregunta 17 

Les quería preguntar por los datos del bus. ¿Cuántas tarjetas se han emitido 

teniendo en cuenta el inicio del curso escolar? ¿Cuántos usuarios han usado el 

bus en el mes de octubre? 

Pregunta 18 

Le pregunto ¿tienen un contrato o piensan sacarlo para mantener las señales de 

la ciudad? Muchos son los vecinos que nos hacen llegar quejas y fotos de 

señales caídas desde distintos sitios de la ciudad. 
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Pregunta 19 

El pasado día 13 del presente mes, la piscina cubierta no abrió al público por 

avería. ¿Podría decirnos que pasó? 

 
Concejala M Carmen Suárez 
Pregunta 20 
Hemos visto que en las antiguas instalaciones de Andalucía Emprende (CADE) se han 

podado los árboles de la entrada, las ventanas están abiertas y parece que se está 

limpiando. Durante el anterior mandato el Pleno aprobó una moción solicitando a la 

Junta que solventara la situación en la que se encuentran las instalaciones, teniendo en 

cuenta que es un recurso muy necesario para los utreranos que quieran emprender. 

¿Se va a volver a abrir el centro? ¿Han mantenido contactos al respecto con la Junta? 
 
Concejala M Carmen Cabra 
Pregunta 21 

Durante los primeros meses de esta temporada de Teatro, hemos podido 

comprobar cómo la promoción de la programación no está siendo suficiente 

ocasionando el vacío de público en los espectáculos. ¿Qué van a hacer para 

solucionar esto? 

Pregunta 22 

¿Pueden facilitarnos el informe de ventas de entradas de los espectáculos del 

teatro que facilita la empresa que gestiona la venta de entradas? 

Pregunta 23 

Estamos ya a punto de comenzar diciembre y aún no tenemos noticias de los 

Cursos de la Casa de la Cultura. Son muchas las personas que nos hacen llegar 

sus inquietudes y su interés por estos cursos que llevan tantos años disfrutando. 

¿Pueden decirnos qué está ocurriendo? ¿Para cuándo tienen previsto abrir 

plazos de matrículas y qué fecha de comienzo tienen prevista? 

Pregunta 24 

Sobre el alumbrado de Navidad, hemos observado cómo han comenzado a 

instalar en algunas calles un alumbrado que para nada es el que teníamos 

contratado, siendo de mucha menos calidad. ¿Puede decirnos qué ha ocurrido? 
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Pregunta 25 

Según nos informan algunos comerciantes, este viernes será el encendido del 

alumbrado navideño. Echamos entonces en falta el Árbol grande de navidad y 

otros elementos. ¿No habrá el tradicional Árbol este año? 

Pregunta 26 

¿Pueden decirnos si han empezado a redactar el proyecto de Rehabilitación de 

la Casa de la Cultura? 

Pregunta 27 

El pasado domingo día 26 se celebró otro evento en la Plaza de Usos Múltiples 

con escenario, equipo de sonido, barra de bar, etc. Nos preocupa saber si se 

toman las medidas legales y de seguridad que exige la Ley y que se les exige a 

otros empresarios o instituciones y a la misma administración. ¿Hubo proyecto 

para esas instalaciones y para esa actividad? ¿Tuvo las licencias de instalación 

y actividad preceptiva? ¿Qué procedimiento de cesión del uso del inmueble se 

llevó a cabo? 

 

Concejal Luis de la Torre 
Pregunta 28 

Los retrasos en la obra de la Fontanilla están generando un creciente 

descontento entre los residentes de dicha barriada. Dicha obra, que debía haber 

concluido en el plazo inicialmente estipulado de 16 de septiembre, no solo ha 

incumplido dicho plazo, sino que es más que evidente que también va a superar 

la prórroga otorgada de tres meses. Esta falta de cumplimiento ha suscitado una 

comprensible frustración y desconfianza entre los vecinos de aquella zona. 

¿cuáles son las causas específicas detrás de los retrasos en la obra de la 

Fontanilla? Además, ¿podría proporcionar una fecha definitiva para la 

finalización de este proyecto, considerando que ya ha superado ampliamente los 

plazos inicialmente acordados y extendidos? 

Pregunta 29 

¿Podría proporcionar detalles sobre el progreso y los plazos específicos para 

cumplir con la promesa electoral del alcalde de conectar todas las viviendas a la 

tubería general? Los residentes están ansiosos por saber cuándo podrán 

beneficiarse de esta mejora en sus condiciones de vida. 
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Pregunta 30 

La ausencia de marcas viales en una vía aumenta significativamente la 

peligrosidad del tránsito, ya que la falta de señalización compromete la claridad 

y seguridad en la conducción, incrementando el riesgo de accidentes. ¿Podría 

decirme cuándo se va a pintar las marcas viales de la avenida de el Tinte que 

discurre paralela a la vía del tren? 

 

Concejal Juan Borrego 
Pregunta 31 

Según hemos tenido conocimiento, las personas contratadas por el 

Ayuntamiento en el plan de empleo municipal de 2 semanas de duración como 

consecuencia del temporal que azotó nuestra localidad, han utilizado entre otras 

herramientas y enseres de trabajo sierras mecánicas, así como han realizado 

trabajos en altura. ¿Nos puede informar si estos trabajadores han realizado los 

cursos pertinentes para el desempeño de sus funciones con estas maquinarias? 

¿Han recibido o tienen conocimiento en el equipo de gobierno de alguna 

denuncia o inspección al respecto por la inspección de trabajo? ¿Se ha realizado 

algún requerimiento de información por parte de dicha inspección laboral? 

Pregunta 32 

¿Nos puede informar por qué se han eliminado los hitos delimitadores del carril 

bici frente al colegio Al Andalus? ¿Tiene el equipo de gobierno intención de 

eliminar dicho tramo? 

Pregunta 33 

¿Ha llegado el lavacontenedores nuevo que prometió el señor alcalde en nota 

de prensa de 16 de octubre de 2023? ¿De qué color es? ¿Es muy grande? 

Pregunta 34 

¿Hay fecha de provisión e instalación de los 73 contenedores a los que se 

comprometió el alcalde en la citada nota de prensa y que habían sido 

gestionados y tramitados por el anterior equipo de gobierno con cargo a la 

subvención Plan contigo? 

Pregunta 35 

Según aparece en la plataforma de contratación pública, con referencia al 

procedimiento de contratación del Servicio de Ayuda a Domicilio, se ha dictado 
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medida cautelar de suspensión del procedimiento y del plazo de presentación de 

ofertas por recurso especial en materia de contratación. ¿Qué ha pasado? 

¿Cuánto durará la suspensión? ¿Puede quedar afectado el éxito del 

procedimiento? 

 
Concejal José Mª Villalobos 
Pregunta 36 

Una de las promesas electorales estrella del Sr. Jiménez fue que iba a conseguir 

las escrituras de las viviendas de El Tinte. Suponemos que sin coste para los 

vecinos, porque a día de hoy cualquier vecino puede obtener las mismas 

abonando las cantidades pendientes. ¿Qué gestiones se han realizado al 

respecto y con quién? ¿Qué fechas tienen programadas para que esta promesa 

electoral sea una realidad? 

Pregunta 37 

El anterior equipo de gobierno llegó a un acuerdo con LivingCenter para el 

rescate de las 40 viviendas sociales que Produsa perdió por dejar de pagar en 

la calle Antonio de Nebrija.  

Tras una dura negociación en el mes de marzo se acordó un precio de 

adquisición de 24.500 euros por vivienda (980.000 euros en total), una operación 

muy ventajosa para el Ayuntamiento y que le iba a dar tranquilidad a los vecinos.  

La intención del entonces equipo de gobierno era adquirirlas con financiación 

ajena o con el remanente de tesorería de la liquidación. Visto que no se ha 

incluido esta adquisición en las modificaciones presupuestarias para aplicar el 

remanente y que a estas alturas del año parece difícil que de tiempo a concertar 

un préstamo, parece que no es una prioridad para ustedes.  

¿Han mantenido contactos con LivingCenter? ¿Cuándo y quién los ha tenido? 

¿Qué resultados ha habido? ¿Qué plan tienen para las viviendas y las familias 

que allí viven? 

Firmado por VILLALOBOS RAMOS JOSE
MARIA - 75434368A el día 28/11/2023
con un certificado emitido por AC
FNMT Usuarios
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